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Continuando con nuestra sección "Criterios" le ha 
correspondido el turno al Dr. Ernesto Vargas To
var, gerente general de promociones Agropecuarias 
Monterrey y Presidente de la Junta Directiva de 
FEDEPALMA. El Dr. Vargas lleva muchos años de 
vinculación al sector y es una de las personas que 
mejor conoce la realidad del pals a ese respecto. La 
plantación que él dirige está localizada en el depar
tamento de Santander y es una de las de mayor 
empuje en la región. 

El cooperativismo en el pa,'s no ha dado resultado 
por falta de verdaderos I(deres. El cultivo de palma 
por las grandes inversiones que requiere, excluye a 
muchos agricultores. Cree usted que el cooperati
vismo sería una alternativa para atraer hacia este 
cultivo a los pequeños agricultores. El ejemplo 
que hay en Nariño podría multiplicarse? 

"Estoy convencido que al cooperativismo le han 
faltado lideres. El pals adolece de una clase de 
empresarios medianos y pequenos que será nece
sario crear y estimular, como base indispensable 
de un desarrollo económico ordenado. 

El cooperativismo pod,,'a ser una alternativa pa
ra que pequeños agricultores se vincularan al cul
tivo de palma, siempre y cuando cooperados y 
cooperativa tengan una concepción empresarial. 

Lo acontecido en la zona de Tumaco, tan lejana 
y distante, es muy diciente. Un grupo de peque
ños agricultores, con escasos recursos, pero con 
vocación empresarial han logrado cultivar palma 
y vender y comercializar su fruto Lo que no 
creo es en un cooperativismo de carácter pater
nalista y subvencionado por el Estado". 

La Federación ha hecho esfuerzos para que se me
joren los es(¡'mulos tributarios a los cultivadores de 
palma. Esto deja presumir que los incentivos que 
existen no son los mejores. Sin embargo en los últi
mos años el área sembrada en palma ha aumenta
do. Quiere decir ésto que la variable impuestos no 
es determinante de la inversión, o que el trata
miento tributario a los palmeros no es tan malo y 
podr,a ser mejor? 

I'EI área sembrada en palma se ha incrementado, 
pero estamos muy lejanos de obtener las metas 
de producción de aceite que requiere el pais. En 

Colombia, que tiene más de 150.000 hectáreas 
de tierras aptas para el desarrollo del cultivo, no 
se puede justificar la apabullante dependencia 
que tenemos por Importaciones de aceites y gra
sas comestibles. 

Fedepalma ha presentado al Gobierno nacional 
varios proyectos de desarrollo del cultivo, en los 
años 1967, 1976 y 1978. Colombia ya deberla 
tener sembradas 100.000 hectáreas de palma. 
Siempre hemos repetido lo mismo. Se requiere 
tratamiento tributario equitativo para las inver
siones de largo plazo y consistencia en poi íticas 
de importación de aceites y grasas. Hemos logra
do bastante en este camíno; pero, no lo suficien
te, si se aspiran a que se siembren otras 80.000 
hectáreas en los próximos 5 a 6 años. Continua
remos recabando ante el Congreso para que este 
promulgue una legislación tributaria que com~ 
pense, en materia de renta, el largo períOdo im~ 
productivo y de recuperación de la inversión que 
demande el cultivo de la palma". 

Qué papel desempeña el ICA, en su concepto, en 
los campos de investigación y difusión de tecnolo-
91'0 para la palma africana? 

"La investigación en palma por parte del ICA ha 
sido modesta y en divulgación práctica y técnica, 
nula. Muchos de nuestros institutos han caido en 
el prurrto del diagnóstico y del inventario cons
tante en nuestro caso: áreas sembradas, planta· 
ciones existentes, estimativos de producción, 
etc. Parecerla que en las estadístícas se encontra
rán las soluciones. 

La empresa privada deberá hacer mucho por la 
investigación. Al ICA, además de ésta le corres
ponde de manera importante la divulgación téc
nica y práctica". 

Se rumora que se están haciendo esfuerzos para 
que vuelva a crearse el Instituto de Fomento Algo
donero. Sería partidario de que los hiciera? Qué 
beneficios cree usted que le traerla a los palmeros? 

"Desconozco 105 propósitos y metas que tengan 
en mente los posibles impulsadores de un nuevo 
Instituto de Fomento Algodonero. Los posibles 
beneficios que podrlan tener los palmicultores 
de esta iniciativa, dependerá de la participación 
y encauzamiento que podamos tener en esta". 
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